

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **MARCO LEÓN YA PIDE REFORMAR CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

Al advertir que la Ley de Participación Ciudadana sigue siendo “estéril”, el diputado Marco Antonio León Hernández consideró que las candidaturas independientes podrían resultar, pero sólo en los municipios con menor población. Dijo que el marco teórico todavía no es el adecuado pero hay tiempo para modificarlo durante la primera mitad del año entrante. (**Diario de Querétaro** 8-A)

### **GANAN CIUDADANOS CON REFORMA POLÍTICA: ANAYA**

El presidente del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, indicó que los grandes ganadores con la Reforma Política son sin duda alguna los ciudadanos. Dijo que con estas modificaciones a la ley se le da, en mucho, el poder a la población, no solamente de elegir a sus representantes, sino que también puedan ellos mismos buscar un cargo de elección popular a través de las candidaturas independientes. Iniciaron ayer los trabajos dentro del Congreso de la Unión para comenzar a evaluar lo que será la Reforma Energética, esto de acuerdo con el presidente de la Cámara Baja Ricardo Anaya Cortés, quien dijo que él espera que la próxima semana pueda ser votada esta reforma. (**Plaza de Armas** 5)

### **LA REFORMA POLÍTICA, AVANCES PARA UNA DEMOCRACIA SÓLIDA: TSM**

La aprobación de la Reforma Política significa avances firmes para lograr tener una democracia más sólida y participativa, afirmó el presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz. Por otra parte, negó que el Pacto por México se debilite con la salida del PRD, al tiempo que reconoció que su principal propósito era lograr acuerdos. (**Noticias** 6-A)

### **CUESTAN PLURINOMINALES 15 MMDP AL AÑO: FDS**

Cada año, los legisladores plurinominales le cuestan a los mexicanos cerca de 15 mil millones de pesos, que es casi el presupuesto para el estado de Querétaro, esto de acuerdo con el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien lamentó que durante la pasada Reforma Política no existiera el apoyo necesario para poder terminar de una vez por todas con esta figura dentro del Congreso. A pesar de lo anterior, reconoció y aplaudió la Reforma Política, que se aprobó hace unos días ya que dijo, les da mayor poder y participación a los ciudadanos. (**Plaza de Armas** 5)

### **HABRÁ REELECCIÓN HASTA 2018**

La reforma Político-Electoral que fue aprobada este viernes por la Cámara de Diputados no permitirá que los legisladores federales (diputados y senadores), así como alcaldes municipales puedan ser reelectos en los próximos comicios electorales de 2015, sino hasta 2018, compartió el senador por Querétaro (PAN), Francisco Domínguez Servién. (**a.m.** 7-A)

### **AUTO DESTAPE DE RICARDO ANAYA**

El presidente de la mesa Directiva de la Cámara Federal de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, aseveró ayer que anhela la candidatura del PAN para la gubernatura de Querétaro y apuntó: “Por supuesto que participaremos”. A pregunta expresa sobre el senador Francisco Domínguez Servién como uno de sus oponentes, indicó: “es un excelente prospecto”. Tras la noticia, algunos militantes del blanquiazul fueron consultados y coincidieron en que Ricardo Anaya y Francisco Domínguez Servién son las cartas más fuertes del PAN en el siguiente proceso comicial. (**Noticias** 1-A y 2-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## NOTI-CITAS

Con el título “Reelección, la mejor rendición de cuentas en la democracia: Diego Foyo”, É.G.LE versa: “Me acordé de un lema antiguo hoy olvidado bastión decía: ‘Sufragio efectivo’ Y después ‘No reelección’”. (Noticias 11-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **TIEMPO DE RECUPERAR LA GUBERNATURA: BÁEZ**

Los militantes de todo el estado del PAN se reunieron ayer en el Querétaro Centro de Congresos con el objetivo de celebrar su comida de Fin de Año. Durante su mensaje y a través de un video, el presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, dijo a la militancia que es tiempo de recuperar la gubernatura del estado, no por soberbia partidista sino por deseo de todos los queretanos. (**Plaza de Armas 1 y 5**)

#### **FOTO NOTA “FESTEJAN PANISTAS”**

Los principales activos del PAN, se reunieron en el Querétaro Centro de Congresos en su posada de fin de año, donde asistieron personajes como Francisco Domínguez, Ricardo Anaya, José Báez, entre otros. Los blanquiazules demostraron unidad. (**Diario de Querétaro 7-A**)

### PRI

#### **SOY GALLO: ROBERTO**

"Soy Gallo, como todos los queretanos", dijo Roberto Loyola Vera a la pregunta si aparecería en las boletas electorales del 2015, en la comida de fin de año que organizó el PRI, del municipio de Querétaro en el estadio municipal. El 2014, añadió, es un año donde tenemos que trabajar de manera redoblada, tenemos que concretar y consolidar lo que hemos venido haciendo, aprovechar la inercia que tenemos de un Gobierno federal encabezado por Enrique Peña Nieto, con reformas estructurales ya avanzadas que tendrán que traducirse ya en mejoras de la condición de vida de los queretanos. ¿Confiado en ser el candidato a Gobernador?, se le preguntó. "Confiado en que mi trabajo es mi prioridad, esa es mi confianza, mi vocación y compromiso, no tengo de momento ninguna otra ocupación que no sea cumplirle a aquellos que me dieron su confianza", respondió. (**Diario de Querétaro 3-A, Noticias 6-A y Plaza de Armas 3**)

#### **SE PREPARA PRI PARA LA CUOTA DE GÉNERO**

El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, aseguró que derivado del éxito obtenido del programa estatal de capacitación, “Mujeres que transforman”, luego de haber iniciado con la capacitación de 150 mujeres, en materia de liderazgo, comunicación, políticas públicas, economía entre otros se tiene como objetivo contar con 7 mil 500 priístas capacitadas para junio y julio del 2014. Lo anterior con la finalidad de contar con una plantilla femenina preparada para ocupar los cargos de elección popular a favor de las y los queretanos. En los diplomados, las “Mujeres que Transforman”, intercambian experiencias con personalidades de la política actual como el expresidentes del PRI, Jorge García Quiroz, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, el coordinador de los presidentes municipales del Estado, Roberto Loyola, entre otros. La directora del programa de capacitación “Mujeres que Transforman”, Paulina Escobedo, dijo que el PRI en Querétaro se prepara para ganar la contienda del 2015, con una estructura femenina capacitada, “mujeres que (...) sigan garantizando como lo hace día con día el Gobernador del Estado José

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

Calzada Rovirosa". (**Diario de Querétaro** 3-A. Sin mención del Gobernador, en **Noticias** 6-A y **El Universal Querétaro** 4-A)

## REÚNE TONATIUH A DIRIGENTES

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, encabezó la reunión mensual de trabajo con las dirigencias de los 18 Comités municipales del estado, en la que llevaron a cabo una revisión de los avances en las metas en la renovación de seccionales y del registro partidario. En este encuentro, realizado en las instalaciones del Comité Municipal de Arroyo Seco, estuvo presente el presidente municipal Élfego Torres Balderas. (**Diario de Querétaro** 8-A y **a.m.** 7-A)

## PODER EJECUTIVO

### CORONAN A MARÍA FERNANDA I

Durante la Coronación de la Reina de las Fiestas de la Navidad 2013, María Fernanda Palacios Anaya, estuvo presente el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. José Calzada y el Presidente Municipal, Roberto Loyola, llevaron a cabo la coronación de María Fernanda I. (**Diario de Querétaro** 1-A y 12-A, **Noticias** 1-A. Con mención de Jorge López Portillo, en **Plaza de Armas** 1 y 12)

### QUERÉTARO EN EL SIGLO XX, PERSONAJES DE LA VIDA COTIDIANA

En agradable velada el Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, asistió a la presentación del Libro "Querétaro en el Siglo XX, Personajes de la Vida Cotidiana", la cual se llevó a cabo en el Teatro de la Ciudad. En el evento estuvieron presentes el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo; el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola; la Directora del IQCA, Laura Corvera; el cronista Oficial del Estado de Querétaro, Andrés Garrido del Toral, entre otros. (**Diario de Querétaro** 1-C)

### HACEN 'COPERACHA' PARA JUICIOS ORALES

El gobierno del estado evalúa desincorporar 100 inmuebles no estratégicos para generar 150 millones de pesos, recursos que serán designados a diversas dependencias que requieren modernizar su planta laboral e infraestructura física, para el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatoria y la construcción de salas orales, capacitación de funcionarios y actualización de funcionarios, informó el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. Germán Giordano, Secretario de Planeación y Finanzas aseguró que los recursos que se generarán de la desincorporación de los predios serán remitidos directamente a las dependencias. Los recursos serían utilizados para el equipamiento, la infraestructura y las cuestiones de servicios personales en temas de actualización de las dependencias y sus trabajadores. El Poder Ejecutivo cuenta con más de 700 predios en el estado e incluso entidades vecinas de acuerdo al listado de bienes inmuebles disponible en el portar gubernamental, de los cuales un 14% se pondrá en venta para que el gobierno obtenga recursos para el año entrante. (**a.m.** 1-A y 8-A)

### SALARIOS Y MEDICINAS SE "COMEN EL PRESUPUESTO"

El presupuesto del que dispone la Secretaría de Salud de Querétaro para el 2014, el cual asciende a tres mil 900 millones de pesos, estará destinado principalmente al pago de salarios, adquisición de medicamentos y material de curación. El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, comentó que el crecimiento cercano al 37% en el presupuesto destinado a su dependencia apenas será suficiente para atender la creciente demanda que sufre el sector cada año y dar mantenimiento al equipamiento que se ha adquirido.

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

Quedan descartados la contratación de más personal para áreas administrativas en hospitales y Centros de Salud así como la inyección de recursos en programas que no son prioritarios para la Secretaría. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **BUSCARÁ UNIDAD DE PROTECCIÓN CIVIL RECURSOS EN 2014**

La UEPC buscará recursos cercanos a los 100 millones de pesos para promover la escuela nacional en la materia con sede en Querétaro, informó el titular de la dependencia, Gerardo Quirarte Pérez. Precisó que buscarán conseguir 100 millones de pesos para promover la cultura de la prevención en la entidad, a través de la implementación de cursos de capacitación. (**Noticias** 5-San Juan)

## **TRABAJO: HAY 8 MIL DEMANDAS LABORALES**

En lo que va del año se han presentado más de 8 mil demandas laborales en las juntas locales de Conciliación y Arbitraje, informó el Secretario del Trabajo, Rogelio Carboney Morales, quien dijo que 8 de cada 10 de estos procesos corresponden a despidos injustificados. Por otra parte, el funcionario dijo que hasta la fecha el Seguro Social cuenta con el registro de más de 430 mil trabajadores, quienes deberán recibir las prestaciones conforme a la ley. En otro tema, el Secretario informó que a través del Servicio Nacional del Empleo, se destinó este año más de 30 millones de pesos para capacitar a personas que buscan trabajo y se pretende que en 2014, el presupuesto para este rubro aumente. (**El Universal Querétano** 1-A y 6-A)

## **MERCADITO QUERETANO SE VUELVE UNA TRADICIÓN**

Como cada primer sábado de diciembre, se instaló el tradicional Mercadito Queretano, en el que cerca de 30 productores de la entidad en diferentes sectores comercializaron productos elaborados de manera artesanal. Este punto de comercialización de productos meramente queretanos, cumplió 3 años en julio de 2013, cuando se logró la visita de cerca de 50 mil compradores, de acuerdo con datos difundidos por la SEDESU, dependencia que se dio a la tarea de impulsar el proyecto en 2010. Entre los logros que las autoridades responsables destacan de este proyecto estatal, se encuentra la regularización de los productores, con etiquetado, revisiones de la Secretaría de Salud que vigila, que los productores cumplan con la Norma 051 y con el registro de Marca. (**El Universal Querétano** 2-A)

## **GANADEROS DAN "10" A LA FERIA**

La Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013 es la mejor de México y Latinoamérica coincidieron ganaderos de Holstein y Jersey durante el Campeonato Nacional de ambas razas, donde productores queretanos arrasaron con los principales premios destacando -sobre todo- como mejor criador y mejor expositor el Rancho La Cotera de Pedro Escobedo de Esteban Posada con la vaca "Korey" que por tercer año consecutivo obtuvo el máximo galardón a la vaca adulta. El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez destacó que la calidad del ganado distingue -como siempre- a la feria ganadera de Querétaro, que dijo, se caracteriza por la calidad del ganado lechero, "este año se superaron las expectativas y lo que veníamos manejando en años anteriores y creo que es la verdadera muestra de le lechería nacional". (**Diario de Querétaro** 1-A. Primer párrafo, en **Noticias** 1-A y 8-A)

## **RECIBE JUEZ HOLSTEIN RECONOCIMIENTO**

La Asociación Holstein de México y la LXXVIII Feria Internacional Ganadera Querétaro, entregaron un reconocimiento a Chad Ryan, Juez de la Exposición Holstein Querétaro 2013. Miguel Ozores Irastorza, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro y de la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013, entregó el galardón, al término del Campeonato Nacional de la Raza Holstein. (**Noticias** 8-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## **FERIA PEGA A VENTAS EN EL CENTRO HISTÓRICO**

Se presenta testimonial de María, artesana establecida en uno de los carritos del andador Libertad del Centro Histórico, quien habló que en diciembre se registran pocas ventas por la competencia que existe, en especial por la Feria Ganadera de Querétaro 2013, lo que reduce las ganancias hasta en 50% o menos. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **CREARÁN COMITÉS PARA PREVENIR LOS SUICIDIOS**

Para evitar que Querétaro figure como uno de los estados con mayor número de suicidios en el país y atacar el crecimiento sostenido que ha tenido este fenómeno en los últimos 4 años, se ha determinado la creación de un Comité de Estudio y Prevención del Suicidio donde se sume el compromiso de varias dependencias para atacarlo. La directora de los servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, dio a conocer que en la última sesión del Consejo Estatal de Salud se aprobó la conformación de este grupo que estará compuesto por miembros de todas las instancias relacionadas con esta problemática para que en breve generen información y presenten modelos de intervención en la población. En lo que va del año se tienen registrados 110 suicidios, y de acuerdo con Pérez Rendón, el común denominador de los casos es la juventud quienes deciden quitarse la vida. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **URGEN APLICACIÓN DE ALERTA AMBER**

Con el fin de salvaguardar la integridad de los menores, y que se garantice la tranquilidad de los padres de familia, el diputado local e integrante del Consejo Ciudadano de la Procuraduría del Estado, Luis Bernardo Nava Guerrero, consideró urgente la implementación de la Alerta Amber. Dijo que lo ideal hubiera sido aplicarla en este 2013, sin embargo, afirmó que buscará un diálogo con las autoridades de la PGJ para que se pacte una fecha concreta para su operación. Advirtió que el hecho de no instrumentarlo puede provocar un “efecto cucaracha”, ya que al estar operando el sistema en la mayoría de los estados de la zona centro, los delincuentes pudieran considerar a Querétaro como uno de los estados vulnerables en este sentido. Cabe resaltar que este atraso, según informó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, se debió a los ajustes necesarios en la convocatoria a los medios de comunicación y aseguró que para Enero de 2014 se implementará la Alerta Amber en el estado de Querétaro. (**El Universal Querétaro** 4-A. Nava dijo que en la glosa, el Procurador Arsenio Durán se comprometió a que sería ante de que terminara este año la instalación de la alerta amber, en **Noticias** 6-A)

## **CONCIENTIZAN A LOS JÓVENES SOBRE TOMAR Y MANEJAR**

Este 2013 es el segundo año en que la Secretaría de la Juventud coloca un stand de “actuando Mejor” en las instalaciones de la Feria Internacional Ganadera, con el que se busca crear conciencia sobre los peligros que corren los jóvenes al manejar bajo el influjo del alcohol. Andrea Spinolo Prieto, titular de la dependencia, reveló que la meta es impactar a más de 16 mil personas durante el transcurso de la Feria. (**Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 8-A)

## **CORRALONES CAPITALINOS, A 80% DE SU CAPACIDAD**

A 80% de su capacidad se encuentran los corralones de la ciudad de Querétaro, esto debido a que hay unidades que fueron remitidas desde 1990 y no han podido ser sacadas porque aún se encuentran en procesos legales, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Existen reclamos de parte de ciudadanos en contra de los corralones, pues aseguran que sus autos son desvalijados mientras se encuentran encerrados, tal es el caso de César Valdés, uno de los afectados. (**El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## PODER LEGISLATIVO

### **URGE EDUCACIÓN SEXUAL AMPLIA: CORREA**

Es necesario recomponer el tejido social para evitar el alto número de embarazos en adolescentes, aseguró el diputado Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud, quien dijo que la educación sexual no sólo se imparte con la promoción de métodos conceptivos. “Lo más importante es que eduquemos a los padres de familia en este tema, la escuela para padres en las escuelas tiene que ser algo muy importante y hoy no hemos logrado que las escuelas para padres, que imparte la USEBEQ, sea algo que los padres recurran como método para mejorar cómo educar a nuestros hijos, para entender, no nacimos sabiendo cómo ser papás”. **(Plaza de Armas 11)**

### **SOY UN JOVEN DE ÁNIMO Y DE COMPROMISO: RICARDO CARREÑO**

El diputado Ricardo Carreño Frausto rindió su primer informe de actividades legislativas, donde declaró ser un joven de ánimo y compromiso de trabajar por el bienestar del estado, por lo que a los 17 años ingresó a la política, con la finalidad de buscar la forma de ser un agente de cambio por Querétaro. **(Noticias 6-A)**

### **SEGÚN MARMOLEJO, SE PUEDE CREAR FISCALÍA DEL PODER JUDICIAL**

La diputada Beatriz Marmolejo Rojas anticipó que presentará una iniciativa para la creación de una Fiscalía de Atención a Mujeres Víctimas de Violencia, la cual atendería desde el Poder Judicial. Refirió que es un tema que se ha venido abordando por diferentes iniciativas, ya se hizo con el Poder Ejecutivo y Judicial en los temas de trata de personas y feminicidio; por ello, para el próximo año propondrá la fiscalía desde el Poder Judicial. **(Diario de Querétaro 11-A)**

### **RENDIRÁ HOY INFORME YAIRO; GASTA \$150 MIL**

Yairo Marina, diputado representante del PVEM, se suma al ejercicio de informar en un vengo en el que dará a conocer sus actividades en este Poder, mismo que contará con una inversión aproximada de 150 mil pesos. **(Plaza de Armas 4)**

### **URGEN MÁS PLANTAS TRATADORAS DE AGUA**

El diputado Yairo Marina Alcocer, señaló que se requiere de una herramienta para fortalecer la creación de plantas tratadoras pues un alto porcentaje del agua reutilizada no es de buena calidad, al anticipar que el próximo año trabajará en la consolidación de la Ley de Aguas. Explicó: “Ha habido un trabajo importante que compete a muchos a quien controla la utilización de agua en el estado, como es la CEA. Esta ley va enfocada no sólo al servicio sino a la utilización y a su regreso, estamos buscando una herramienta que refuerce la creación de plantas tratadoras de agua, ya sea por los órganos municipales y también por la iniciativa privada”. **(Diario de Querétaro 9-A)**

### **PROYECTAN SENADORES CREAR EL FONDO MEXICANO DEL PETRÓLEO**

La Junta de Coordinación Política del Senado de la República (Jucopo) determinó la ruta para la dictaminación de la Reforma Energética. El proyecto de dictamen fue circulado ayer a los integrantes de las Comisiones unidas de Energía, Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, Primera. El presidente de la Jucopo, el senador panista Jorge Luis Preciado, informó el acuerdo al cual llegaron los integrantes de esta instancia de Gobierno y que fue avalado por unanimidad para llevar a cabo la discusión y dictaminación del documento. La reunión de Comisiones unidas para conocer el proyecto de dictamen estaba programada a las 10:30 horas, sin embargo luego de una espera de hora y media, los senadores del PRD y del PT se retiraron

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

de la reunión de Comisiones y exigieron una reunión urgente de la Jucopo del Senado. Ante esta situación, los legisladores del PRI, Enrique Burgos y David Penchyna, llegaron hasta donde los diputados del PRD y del PT daban una conferencia de prensa, ahí ofrecieron una disculpa a los perredistas y se comprometieron que a las 13:00 horas estaría disponible el proyecto de dictamen de la reforma, este se comenzó a distribuir después de las 13:30 horas. (**Diario de Querétaro** 3-B y **Noticias** 12-A -2 notas-)

## **PLANTEAN ENTREGAR EL PETRÓLEO A LA IP**

El Senado inicia hoy la discusión de una reforma energética que permite al Estado entregar petróleo a privados, a través de licencias o contratos de producción compartida. El senador panista Jorge Luis Preciado explicó que “puede hacer dos cosas, uno, entregárselo a Pemex y Pemex le paga por la extracción, o quedarse con el petróleo y pagar derechos”. Se destaca que el Fondo Petrolero se integrará con los ingresos que sobren de la venta de crudo, arrancará en 2015 y será administrado por el Banco de México. En imagen, Enrique Burgos, Presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, durante la entrega del dictamen de la reforma petrolera que hoy empezarán a discutir. (**a.m.** 4-Reforma)

## **RECORTARÁ FLUJO DE EFECTIVO LA REFORMA FISCAL**

Pérdidas de hasta 10% se estima se dará en tiendas de conveniencia y comercios que ofertan productos como refrescos y alimentos, como resultado de la entrada en vigor de los nuevos lineamientos de tributación en 2014 de la reforma fiscal. Anticipó el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González al señalar que la entrada en vigor del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios que grava con el 8% a bebidas azucaradas y alimentos con alto contenido calórico provocará en las empresas mermas en el flujo de efectivo como también su utilidad. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **MUNICIPIOS**

### **TORRES, LOYOLA Y GUERRA EN V ENCUENTRO “TUITERO”**

Durante el Quinto Encuentro de Tuiteros y #forodigitalqro 2013, el presidente municipal Roberto Loyola Vera se definió como tuitero convencido de que los políticos deben escuchar a los ciudadanos a través de las redes sociales, “haré todo lo posible para que en Querétaro, todos tengamos acceso a Internet; porque es una herramienta indispensable en una sociedad democrática”. Cabe destacar que el #forodigitalqro2013 contó además con la participación de la senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert; el diputado presidente de la LVII Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola; el regidor del H. Ayuntamiento de Querétaro, José Luis Aguilera, entre otros. (**Diario de Querétaro** 1-A y 8-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 3, **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A y **a.m.** 1-A)

### **CONSIDERAN NECESARIO LEGISLAR SOBRE DERECHOS DIGITALES**

Durante la celebración del quinto Foro de Tuiteros, “Tú mundo, tan cerca de un clic”; el diputado federal Marcos Aguilar Vega pronunció que en materia de legislación de derechos de los usuarios de la web, en México no existe una ley que los contemple. Por ello, compartió que es necesario trabajar en una ley que proteja a los usuarios de internet, pues hasta ahora en el país nada impide que la información de los integrantes de las redes sociales se utilice sin pleno conocimiento de las personas que integran las redes sociales. Marcos Aguilar explicó que la internet es una herramienta democrática que contribuye a la construcción democrática, pues es un factor fundamental para la toma de decisiones. Agregó que en Querétaro aún falta una ley que garantice el acceso público a internet. En imagen, Roberto Loyola Vera. (**a.m.** 10-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## **REDES UNA REALIDAD Y UN RIESGO**

El Foro Digital Querétaro 2013 acerca a los usuarios comunes a los exponentes y referentes de la sociedad. Ayer se realizó el Foro Digital Querétaro 2013, el cual es un proyecto que tuvo intención de acercar a los usuarios comunes a los ciudadanos a los exponentes y referentes de las redes sociales, estos pueden ser políticos y exponentes de las redes sociales. Con este foro, también se promovió el uso correcto y uso ético en las redes sociales, es decir que los perfiles de las redes sociales sean reales y que no se trate sólo de atacar por atacar, sino hacerlo con bases, compartir información y opiniones, para que de esta manera, se acerquen a exponentes para promover el crecimiento de sectores sociales y organizaciones no gubernamentales e incluso lograr incentivar a los políticos a que creen iniciativas de ley en las ideas que surgen de las redes sociales. **(Noticias 2-A)**

## **LOS CIBERNAUTAS OPINAN**

El Foro Digital de Querétaro, organizado por profesionales y sociedad civil, fue un espacio en el que algunas personas pudieron dialogar e interactuar sobre diferentes temas de las redes sociales. En el primer panel “Las redes con causa”, estuvieron presentes actores de asociaciones no gubernamentales como Adriana Castro de la Asociación Ale, Susana Briseto de la Cruz Roja, la líder de Mujeres en Bici y el diputado Luis Bernardo Nava. Los panelistas expusieron porque las redes sociales se han convertido en una herramienta no sólo de comunicación, sino de apoyo en diferentes situaciones que ha vivido o que vive el país. **(Noticias 2-A)**

## **ANALIZAN JÓVENES LEGISLACIÓN DE CONTENIDOS EN INTERNET**

Como una forma de participar en la creación, emisión y análisis de información que se genera a través de las redes sociales y la creación de políticas públicas para el acceso y regulación de los contenidos en línea, 150 jóvenes participaron en el 5º Encuentro de tuiteros “Tú mundo tan cerca de un click”. El año pasado, de acuerdo al INEGI, 44 millones de personas en el país de 6 años o más, eran usuarias de internet, lo que significa 40.9% de la población en México. Varios usuarios explicaron cuáles son los problemas a los que se enfrentan en las redes sociales, además de sus opiniones sobre los contenidos y la libertad de expresión. En imagen, Roberto Loyola Vera. **(a.m. 10-A)**

## **MAESTROS INSPIRADOS A TRAVÉS DEL ARTE” EN LA VIEJA ESTACIÓN DE FERROCARRIL**

Con la finalidad de ofrecer a las personas adultas mayores un espacio par la muestra de su talento, fue inaugurada en la Antigua Estación del ferrocarril la exposición “Maestros Inspirados a través del Arte”.previo al corte del listón, previo al corte del listón, el director del Centro Cultural La Vieja Estación, Valentín García Márquez, dio la bienvenida a quienes participan en los talleres de óleo y pastel. **(Diario de Querétaro 4-A)**

## **DIF ENTREGA COBIJAS E LANDA**

Personal del voluntariado del DIF Estatal visitaron las localidades de Neblinas, Aguacate de Neblinas, Meza del Corozo y Cerro de la Palma, acompañadas del Director de Desarrollo Social y Humano, Miguel Ángel Ponce Ledesma, así como el secretario particular del presidente municipal, Domingo Mar Bocanegra, Homar Osiel Ponce Chávez. **(El Universal Querétaro 6-A)**

## **“ANGUS” NO OPERA CON DOBLE GIRO, AFIRMA ALCALDE**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera afirmó que el restaurante “Angus” no opera con doble giro, esto luego que la Dirección de Inspección de la administración capitalina supervisó el funcionamiento desde el punto de vista legal y administrativo de dicho establecimiento. Señaló que la labor de inspección es permanente y que conoce el llamado que hizo el Gobernador José Calzada, por lo que

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

asumieron el reto que esto significa. Se hizo la primera revisión y se estaría haciendo una complementaria por parte de Protección Civil, no solo en este establecimiento sino como se hace en todos. (**Diario de Querétaro** 5-A y **Plaza de Armas** 2-La Roja)

## **PRESENTAN LIBRO CULINARIO QUERETANO**

El libro *Cocina, Cultura y Vida Cotidiana en Querétaro*, que recopila más de 90 recetas tradicionales del estado, fue presentado en el Palacio Municipal en una ceremonia encabezada por el presidente Roberto Loyola Vera. (**El Universal Querétaro** 5-D)

## **LAS OBRAS ESTÁN EN LA CALLE: ROBERTO LOYOLA**

Ante el señalamiento del regidor Armando Rivera Castillejos, quien denunció no haber encontrado el informe puntual de las 500 obras que realizó el municipio de Querétaro, el alcalde Roberto Loyola Vera respondió que las obras están en la ciudad, en las calles, colonias y barrios de Querétaro. El alcalde Roberto Loyola, detalló que lo publicado en la página de Internet del municipio de Querétaro es una descripción de 500 obras y acciones que están en proceso, obras terminadas, obras en ejecución y obras que están a punto de ser inauguradas. (**Noticias** 3-A)

## **FOTO NOTA**

La mañana de ayer el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, participó en la tradicional cabalgata anual organizada por la agrupación "San Martín Caballero" que va de la comunidad de Mompaní a El Tránsito. "Ahí nos reunimos con este grupo de amigos, pudimos cabalgar un rato y disfrutar de este Querétaro rural que sigue teniendo un gran sabor, una gran armonía el paso por la comunidades la gente saluda, es muy cariñosa, muy generosa y tuvimos esta oportunidad hoy por la mañana", concluyó. (**Diario de Querétaro** 8-A-y **Plaza de Armas** 1)

## **CAMBIOS EN SSPM SON PARA FORTALECER ÁREA DE INTELIGENCIA POLICIAL**

Los cambios en Dirección de Guardia Municipal en la Secretaría de Seguridad Pública, obedecen a ajustes en el equipo con el fin de fortalecer el área de inteligencia policial, aseguró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Dijo que estos cambios responden a la necesidad de trabajar en prevención, pero también con tecnología e inteligencia policial y aunque aún está en valoración el perfil de próximo titular se privilegiará la carrera policial y los años de servicio en la corporación. (**Noticias** 3-A)

## **RELEVO EN LA GUARDIA MUNICIPAL**

El presidente municipal Roberto Loyola Vera, nombró ayer al sub oficial J. Guadalupe Hernández Santiago como director de la Guardia Municipal, en sustitución de Alejandro Echeverría Cornejo. Al respecto el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, José Héctor Benítez López, destacó que este relevo tiene el claro objetivo de continuar salvaguardando y procurando la paz social del municipio de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 1-A y 3-A y **Plaza de Armas** 3-La Roja)

## **FUERZA CIUDADANA" EN CASA BLANCA**

De manera entusiasta y solidaria, autoridades municipales y habitantes de la colonia Lomas de Casa Blanca, delegación Josefa Vergara y Hernández, conjuntaron esfuerzos para conservar la imagen urbana de esa zona de la capital a través de la jornada "Fuerza Ciudadana", que cada sábado se realiza en diferentes colonias, barrios y comunidades del municipio de Querétaro. La jornada fue encabezada por la directora administrativa y financiera de la Auditoría Superior de Fiscalización, Edith Luque Vargas, quien se sumó

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

desde temprana hora a los trabajos, que tienen como finalidad generar una nueva actitud y respeto por los espacios públicos. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 4-A y **El Universal Querétaro** 9-A)

## **21 FUNCIONARIOS INHABILITADOS EN 2013**

En lo que va de 2013, el Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas ha realizado 263 procedimientos a funcionarios públicos, de los cuales 104 pertenecen a la Secretaría General de Gobierno, 23 a la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, entre otros, informó la magistrada, Berenice Sánchez Rubio. Destacó que los elementos de SSPM son a los que en mayor medida se les realiza procedimientos, por la cercanía con los ciudadanos que debe implicar su trabajo. (**Noticias** 3-A)

## **DESTINAN 1.3 MILLONES PARA ADORNOS**

Cerca de 1.3 millones de pesos destinó el municipio de Querétaro para la colocación de adornos, iluminación e instalación de noche buenas a lo largo de la ciudad para conmemorarlas Fiestas Decembrina, dio a conocer el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz. (**Plaza de Armas** 3)

## **PRESENTAN NUEVO REGLAMENTO PARA ESTABLECER GASOLINERAS**

Ante la Secretaria del Ayuntamiento de Querétaro, el regidor del Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, presentó la iniciativa de Reglamento para el establecimiento gasolineras y estaciones de servicio, esto como parte de la medida de prevención para la seguridad integridad de la población queretana. (**El Universal Querétaro** 4-A)

## **SÓLO TRES EMPRESAS CONTRATAN DISCAPACITADOS**

Querétaro presenta importante rezago en cuanto a la inclusión laboral de personas que presenta alguna discapacidad, aseveró la directora del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Lídice Rincón Gallardo. (**Noticias** 3-A)

## **CAMBIARÁN 12 KM DE TUBERÍA DE GAS EN CH**

Con la supervisión del INAH y la delegación del Centro Histórico serán rehabilitados 12 kilómetros de tubería de gas natural en el primer cuadro de la ciudad, con lo que se pretende maximizar el servicio de gas natural en la zona, así lo dio a conocer Gerardo Rocha Arias, gerente operativo de Maxigas Natural, quien garantizó que con estos trabajos el servicio tendrá mayor calidad por al menos 60 años. (**El Universal Querétaro** 7-A)

## **POSADAS DEL DIF ESTATAL**

La Directora General del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga, acudió a los municipios de Peñamiller y Tolimán para encabezar los eventos navideños que congregaron a más de 5 mil personas. Ahí se dijo muy contenta por el trabajo que se ha logrado con las autoridades de este municipio. En su oportunidad, la Presidenta del Sistema DIF de Peñamiller, Concepción de la Torre de García, agradeció el apoyo recibido del DIF Estatal en este año que culmina. (**Diario de Querétaro** 1-C)

## **SUBE EL 2% VALOR DE PREDIOS EN SJR**

Las tablas de valores catastrales en San Juan del Río sufrieron incremento promedio al 2%, ajustes por debajo de los aprobados en el 2012 para conferir mayor valor a los predios de los sanjuanenses. La Secretaria de Finanzas, Pilar Montes, reconoció que a diferencia de 2012 este año los incrementos en las tablas de valores no fueron considerables, registrando algunos descensos en su valor catastral. (**El Universal Querétaro** 8-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## **ARRESTAN AL DIRECTOR DE PCM DE ARROYO SECO**

Policías Municipales de Arroyo Seco detuvieron al coordinador de la UMPC del municipio, luego de que en estado de ebriedad protagonizara una riña callejera en un evento público que se llevo a cabo en la delegación municipal de Purísima de Arista. Según informes policiacos, Cesar Limones Méndez, constantemente reincide en este tipo de situaciones. **(Noticias 3-B)**

## **ENLAZARÁN TEQUIS A PLATAFORMA MÉXICO**

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Tequisquiapan contará con una oficina enlazada directamente al sistema Plataforma México, con el objetivo de ofrecer una mejor respuesta y acción ante los vehículos que cuenten con reporte de robo y así tener mayor eficiencia al consultar los datos de vehículos sospechosos. Abelardo Hernández Ruiz, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal dijo que esta herramienta dará resultados significativos en la recuperación de vehículos robados. **(El Universal Querétaro 5-A)**

## **FOTO NOTA “FIN DE SEMANA”**

El presidente municipal Antonio Macías Trejo inauguró ayer el “Festival Fiesta en el aire2013”, donde participaron alrededor de 35 globos aerostáticos. Autoridades prevén la asistencia de cerca de 7 mil visitantes. **(El Universal Querétaro 1-A)**

## **GOBIERNO DE JALPAN APUESTA POR LA EDUCACIÓN**

El tema de la educación resulta indispensable en la agenda del gobierno municipal de Jalpan de Serra, resaltó su edil, Saúl Trejo Altamirano, quien aseguró que se continuará con la gestión de recursos para seguir mejorando las condiciones de las instituciones educativas. Recientemente se invirtió más de un millón 200 mil pesos en la entrega de un aula en la Telesecundaria Alfonso García Robles, y el preescolar Adolfo Blanco, en la comunidad de Saldiveña. **(El Universal Querétaro 4-A)**

## **FINALIZAN OBRAS DE PLAZA PÚBLICA DE BUENAVISTA**

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, entregó la consolidación de la plaza pública de la comunidad de Buenavista, en la que ambas instituciones destinaron de manera conjunta 445 mil 294 de pesos en beneficio de los 640 habitantes de esta localidad. La alcaldesa estuvo acompañada por el delegado federal de la SEDATU, José Hugo Cabrera Ruiz, quien declaró que esta institución está la pendiente de la recuperación de los espacios públicos. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SUBSIDIOS DE 4 MDP PARA MANTENER PRECIO DE TORTILLA**

El delegado de la Secretaría de Economía, Sergio Almeida Orozco, informó que a través del programa Pro Masa, este año serán poco más de 70 establecimientos beneficiados con el subsidio, apoyo que ha evitado alzas en el precio de este alimento básico. **(Diario de Querétaro 4-A)**

### **RESTAURANTEROS, EN ALERTA POR COBRO**

El presidente de la CANIRAC, Antonio Rosas Carapia, pidió a los agremiados estar atentos al cobro del Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM) y verificar sean organismos acreditados los que recauden este recurso de forma legal. La CANIRAC cuenta actualmente con 138 Restauranteros afiliados y

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

para el siguiente año se iniciará una nueva campaña de afiliación con la esperanza de incrementar el número de integrantes en la región. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## **CUMPLE HOY CENTRO UNIVERSITARIO 40 AÑOS**

Comenzaba la década de los 70, la infraestructura dentro de la UAQ ya no era suficiente, pues sólo se contaba con el Campus Centro Histórico, también conocido como Ex Prepa Centro. Aquel sábado 8 de diciembre de 1973, hace 40 años, el entonces gobernador del estado, Antonio Calzada Urquiza y el rector y coordinador del proyecto, José Guadalupe Ramírez, además del presidente de la República, Luis Echeverría, inauguraron el Campus. Mañana a las 11:00 horas, en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ, arrancarán los festejos del 40 Aniversario del Campus Cerro de las Campanas de esta Casa de Estudios. El rector del Alma Máter, Gilberto Herrera, quien presidirá la ceremonia de aniversario, informó que se contará con la presencia del Gobernador José Calzada Roviroso, además de su padre, el ex gobernador Antonio Calzada Urquiza, quien 40 años atrás durante su gestión presidió la ceremonia de inauguración del Campus. (**Plaza de Armas 4**)

## **QUE “NACE” UN NUEVO SINDICATO DE MAESTROS**

El sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México posee finalmente su estructura en Querétaro con alrededor de 600 docentes afiliados y bajo el mando del secretario general José Luis Medellín, electo durante el primer congreso estatal ordinario en el que quedó conformado el comité ejecutivo del organismo. (**Diario de Querétaro 8-A**)

## **“EL DISPARO DE LA SEMANA”**

Miércoles 4. Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, fue captado en Plaza de Armas cuando realizaba un sorprendente sprint para llegar a un encuentro de los directivos, docentes y alumnos de la Facultad de Medicina con el Gobernador José Calzada Roviroso. (**Plaza de Armas 2**)

## **INCREMENTA MUERTE DE PACIENTES POR FALTA DE DONADORES**

Adriana Castro de Alverde, presidenta de la Asociación Ale, declaró que los logros concretos de la Asociación en este 2013, fue lograr poner el banco de ojos, “desafortunadamente no pudimos realizar ninguna cirugía de riñón ni de córneas, no hubo donantes”. Solicitó el apoyo por parte de la Secretaría de Salud para que se pueda restablecer el convenio de colaboración entre la Secretaría y la Asociación Ale para realizar trasplantes de nuevo en 2014. (**Noticias 1-A y 7-A**)

## **SOBREEXPLATAN RESERVAS DE AGUA**

Las reservas de agua subterránea en México van a la baja. La más reciente estimación oficial indica que casi uno de cada tres acuíferos se encuentra sobreexplotado. En el proyecto de acuerdo por el que se actualiza la disponibilidad media anual de los 653 acuíferos del país, aprobado esta semana por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, se consigan que 192 -18 más que hace 4 años- registran un déficit, es decir, que se les extrae más líquido del que reciben como recarga. Los casos más críticos, según la CONAGUA, son los acuíferos de la Zona Metropolitana de la Ciudad de México, con un déficit Valle de Mexicali, con 464 millones. Se presenta listado “Disponibilidad, a la baja” de 14 de los acuíferos más sobreexplotados en México, entre ellos la región del Valle de San Juan del Río, Querétaro con un déficit de 118 millones de metros cúbicos en el 2009 y 129 millones de metros cúbicos en el 2013. (**a.m. 2-Reforma**)

DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **NACITURUS: LOS QUE ESTÁN POR NACER**

Por Luis Vázquez V.

Habla que los términos de moda: “liderazgo”, “emprendedurismo”, “soluciones disruptivas”, “jóvenes” y “start ups”, son mucho más que simples conceptos para crear algún organismo especial para jóvenes, son el motor de la locomotora que lleva a la economía al futuro. Cuenta que para que estas ideas adquieran la relevancia que necesitan, primero requieren de un semillero, o dicho de otro modo, necesitan una incubadora de empresas. Para cubrir dicha necesidad es que diversas instituciones relevantes en el estado han dispuesto sus recursos, es especial nuestras universidades públicas y privadas. Dos de las más destacadas son la UAQ y la UTEQ. Menciona que México como nación necesita de estos proyectos que derivarán en ‘start ups’, puesto que son éstos los que mayor cantidad de empleos generan, aumentan la recaudación fiscal y simplemente, hacen que la economía se mueva con mayor agilidad, lo cual es un sentimiento bien correspondido por una generación de jóvenes que sueñan y actúan encaminados a emprender. **(El Universal Querétaro 11-A)**

### **NOTIVERSO**

Con el título: “Twitter”, Mauricio Villalón Renaud versa sobre las redes sociales y el uso que se les da en la actualidad. **(El Universal Querétaro 11-A)**

### **BAJO RESERVA**

Recientemente el gobierno federal reveló el trayecto que realizará el tren rápido México-Querétaro, y el Gobernador José Calzada aprovechó para resaltar los beneficios de la obra, así como su deseo de que una de las bases de ascenso y descenso esté cerca del Aeropuerto Internacional de Querétaro. Sin duda esta nueva vía alterna ayudaría no sólo a la movilidad de miles de mexicanos, sino también al sector empresarial. Algunos datos relevantes del proyecto son: correrá a una velocidad de 300 kilómetros por hora, tendrá 5 estaciones distribuidas entre la Ciudad de México, el Estado de México, Hidalgo y Querétaro. La inversión de este magno plan supera los 40 mil millones de pesos, nos dicen. En la Secretaría de Seguridad Pública de Querétaro, que preside Héctor Benítez, oficialmente hay nuevo director de la Guardia Municipal. Se trata del suboficial Guadalupe Hernández Santiago, quien fue propuesto por el Secretario para ocupar el cargo y nombrado este sábado por el presidente municipal Roberto Loyola. Hace apenas 2 días se informó de los movimientos al interior de la dependencia, así que la rotación del personal fue rápida y anunciada. Los proyectos más importantes a los que dará seguimiento el nuevo director son los referentes a la cultura vial y prevención, como el programa “Uno a Uno”. El diputado del PVEM, Yairo Marina realizó su primer informe de actividades contando con la asistencia y respaldo del Legislador Federal, Ricardo Astudillo. El político resaltó la reciente aprobación de la Ley que prohíbe los circos con animales vivos de todas las especies, convirtiendo a Querétaro en la primera entidad del país con esta disposición. En el PVEM, e incluso entre otros institutos políticos, Marina Alcocer resalta como un funcionario público congruente, pues de los 25 diputados en el Congreso local fue el único que votó en contra de declarar la tauromaquia como patrimonio cultural inmaterial del estado. Hoy se decide el futuro del Movimiento Regeneración Nacional en Querétaro. Andrés Manuel López Obrador, abandonó el hospital tras sufrir un infarto, pero debe guardar reposo las siguientes cuatro semanas. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Sinuhé Arturo Piedragil, aún no ha dado a conocer si el ex candidato estará presente en el estado hoy para realizar la segunda asamblea en busca de su registro como partido político. Muchos lo dudan, pues hay temas pendientes como la aprobación de la reforma energética. **(El Universal Querétaro 2-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## **BUENAS NOTICIAS**

Por Lucero del Medio Día

Comparte un fragmento del mensaje que Lupita Ruiz, presidenta de la Fundación Roberto Ruiz Obregón, dio durante su informe. Destaca que gracias al apoyo de la Sra. Sandra Albarrán, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, se tuvieron grandes logros. En imagen el Gobernador José Calzada y sus hijos Sandra y José Calzada Albarrán. (**Plaza de Armas 5-La Rosa**)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Comenta sobre el tema de “Silencio para Marcos Aguilar”, y apunta que “Cero aplausos para Marcos Aguilar de los 1,300 asistentes a la comida anual del PAN, celebrada este sábado en el Querétaro Centro de Congresos, al presentarse un video con los miembros más destacados. ¿Será el efecto del escándalo del Diezmogate en el que se vio envuelto junto con otros diputados federales? Averígüelo, Vargas”. (**Plaza de Armas 1**)

## **¿QUIÉN CONTROLA A SERVIDORES PÚBLICOS?**

Por Jerónimo Gurrola Grave

Comenta que ha quedado claro ya que entre los líderes de La Familia Michoacana, Los Caballeros Templarios y la red de diputados federales panistas encabezados por su coordinador parlamentario, Luis Alberto Villareal García, entre cuyos miembros se encuentra el queretano Marcos Aguilar Vega, no hay ninguna diferencia, pues, todos ellos piden “moche” o diezmo, a cambio de permitir al pueblo ejercer sus actividades laborales con normalidad o de la asignación de recursos federales a los municipios. Sobre el tema apunta que hablando de malos funcionarios panistas, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero es un ejemplo, y que a escasos días de su toma de protesta como alcalde, impuso a sus incondicionales como autoridades delegacionales, valiéndose de la policía municipal al ver que sus candidatos estaban siendo literalmente aplastados por la voluntad popular. Asimismo, menciona que ha descuidado la seguridad pública del municipio, permitiendo en la corporación policíaca a algunos elementos acusados de ser “chupaductos” y “violadores”; y que con el pretexto de combatir la inseguridad, adquirió costosísimas patrullas blindadas que utiliza no para proteger a los ciudadanos del municipio, sino como vehículos particulares, para la seguridad de su familia. Apunta que se ha negado a resolver las necesidades de agua, luz y drenaje a las familias de varias colonias de esa demarcación, a pesar de que desde el año 2000 les cobró 7 mil 500 pesos por este concepto; como buen provocador y conflictivo, ha enviado a funcionarios con policía para impedir que la CFE ejecute 6 obras de electrificación con recursos del gobierno estatal; y cual párvulo berrinchudo, ha intentado según él, hacer dichas obras a pesar de que su propio secretario de gobierno reconoce que no cuenta con los recursos, ni con los proyectos correspondientes. El columnista hace un llamado a las autoridades correspondientes, a someter al orden y a la cordura a este tipo de servidores públicos. Hoy se decide el futuro del Movimiento Regeneración Nacional en Querétaro. Andrés Manuel López Obrador, abandonó el hospital tras sufrir un infarto, pero debe guardar reposo las siguientes cuatro semanas. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Sinuhé Arturo Piedragil, aún no ha dado a conocer si el ex candidato estará presente en el estado hoy para realizar la segunda asamblea en busca de su registro como partido político. Muchos lo dudan, pues hay temas pendientes como la aprobación de la reforma energética. (**El Universal Querétaro 11-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## DE FRENTE Y DE PERFIL

Por Alejandro Guillén

Entrevista a Mauricio Ortiz Proal, Secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, quien señala que no viene por ninguna revancha, en referencia a las dos fallidas veces que su padre, Fernando Ortiz Arana, contendió por el Gobierno del Estado, por que en la democracia se gana y se pierde y asegura que sus apellidos son para honrarlos, no sólo en política sino en todos los ámbitos de su vida. Sin negar sus aspiraciones, dice que el reto del PRI en el estado es retener la gubernatura en el 2015 y recuperar los espacios perdidos, situación que se logrará con un PRI competitivo y unido, con candidatos honestos y trabajadores, pero sobre todo con los resultados del buen gobierno que están haciendo José Calzada y Roberto Loyola. Agrega que la determinación de participar en la vida pública viene desde el contacto que ha tenido con su padre, pero aseguró que el criterio familiar no ha sido determinante para elegir el camino de la política porque los retos del presente son distintos a los de la época de su padre, a quien además de verlo como político, lo ve como el ser humano que siempre le dio cariño, a su padre en toda la extensión de la palabra. Dijo no considerarse como un cachorro de la revolución, ya que son términos políticos del pasado y cada quien construye su propio futuro. “En política los espacios no los pides, ni te los dan, se ocupan y te los ganas” “La política es de circunstancias y hay que esperar los tiempos”. **(Plaza de Armas 9)**

## BRUJERÍAS

Por Coco Ontiveros

Destaca que en el jardín de Plaza de Armas se llevó a cabo la ceremonia de coronación de María Fernanda I, donde el Gobernador José Calzada, encabezó el acto acompañado de su esposa Sandra Albarrán, así como el presidente municipal, Roberto Loyola y su esposa Lucy Huber de Loyola. Por otro lado, recuerda que el Gobernador José Calzada encabezó la presentación del libro “Querétaro en el Siglo XX, personajes de la vida cotidiana”. Además, relata que el brindis de fin de año que ofreció Laura Covera, directora del IQCA, a toda la comunidad artística, con la finalidad de agradecer a todos quienes han sido parte de los proyectos; cabe mencionar que de manera especial recordó a Salvador Alcocer, José Luis Sierra y Guillermina Bravo, quienes este año abandonaron este mundo. Felicita por su cumpleaños a José Calzada Albarrán. Coco Ontiveros recuerda el IV Informe de actividades de la Fundación Roberto Ruiz Obregón, por su Presidenta Lupita Ruiz, donde como invitada de honor asistió la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán y también visitó el “Museo Don Roberto Ruiz Obregón”, que fue creado con el objeto de dar a conocer la importante trayectoria de tan visionario, reconocido empresario, donde también asistió el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien entregó los diplomas. **(Noticias 5-E)**

## EDITORIAL “ADELANTADOS”

A más de un año para que inicien las campañas para el proceso electoral del 2015, las fuerzas políticas han aventado toda la leña al asador y en aras de no “perder” tiempo ni “posición”, se promueven abiertamente, inclusive, la diatriba cobra importantes espacios, sobre todo en las redes sociales y es precisamente esta la preocupación de actores políticos, partidos, legisladores y periodistas manifestada en el #ForoDigitalQro 2013. Indiscutible resulta la libertad que se adquiere mediante las redes, pero indiscutible también la poca fidelidad que se tiene en las informaciones que pueden, desde una falacia, destruir nombres y vidas o elevar a rangos no imaginados a quien por medio de estas instrumentos se coloca en la opinión pública. Las redes son fiscales de vida y obra del ciudadano, método de estudio, entretenimiento, negocio. En fin, que la tecnología ha superado a la fantasía y ahora marca las conductas humanas y en eso, sí se debería poner atención y cuidado, para no permitir linchamientos como los que ya alguna vez sufrimos con los hemos. **(Noticias 11-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 2013

## EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Se presenta la foto de una anciana cayéndose. La pregunta: ¿y a esa edad por qué anda pidiendo limosna? La opinión es porque no tiene dinero, podría responderse. Podría cuestionarse ¿por qué el fotógrafo no la ayudó en lugar de tomar la foto? Y podríamos argumentar que estaba retirado y cuando llegó ella se había incorporado, pero lo que no podemos justificar es que los ancianos tengan que pedir caridad para sobrevivir. (Noticias 10-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**